

Precios de suscripción	Pesetas
En la isla, un mes, adelantado . . .	1'50
En el resto de España, trimestre, id.	5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.	
Números sueltos	10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios	Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea	0'20
En cuarta plana, id.	0'12
Comunicados, id.	0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.	
Los suscriptores á mitad de precio.	

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, miércoles, 16 de Noviembre de 1887.

N.º 1913.

SECCION POLITICA

¡BUEN VIAJE!

Como D. Juan Tenorio despues de llamar al cielo y de no oírle este, el señor Romero Robledo ha dicho en Madrid que está dispuesto á arrollarlo todo y á abrirse camino si se le cierra el paso y se le desprestigia. Lo de cerrarle el paso reza con las venerandas instituciones, por las cuales quería, hace poco, derramar D. Juan la última gota de sangre; y lo del desprestigio reza con la prensa, y especialmente—¡cosa rara!—la oposicionista, que hace coro á la ministerial en cuanto se refiere á los reformistas. De manera que si las venerandas y los periodistas siguen volviendo la espalda al reformismo, el día menos pensado hace D. Juan una de las suyas, llenando un cementerio con sus víctimas.

Es lo mejor que puede hacer. Llamó al cielo y no le oyó—y pues los pasos le cierra—etcétera. Al fin y al cabo, el reformismo con sus protestas monárquicas y sus amenazas al cielo, su accidentada historia y el vacío completo que se nota en su finalidad política, (porque el poder no es fin), lo único que puede hacer es armar una trapisonda. Tiene medios para ello y es el solo acto que puede producir como partido, tal y como hoy se halla organizado, y tal y como es en punto á aspiraciones. Nosotros creemos sinceramente, no de hoy, sino de larga fecha, que el reformismo no tiene más remedio que morir por agregación á la izquierda fusionista, ó reventar en un estallido. Y como eso de morir oscuramente es cosa dura, parécenos natural que el reformismo tienda á intentar una cosa parecida á la de Sanson en el templo de los filisteos. Solo que dudamos de las fuerzas de este Sanson para derribar las columnas del templo.

Si no quiere el señor Romero esa tragedia, si quiere arrollarlo todo, solo para abrirse un camino, es que el reformismo quiere ir á alguna parte, porque los caminos no sirven para vagar errantes los viajeros, sino para dirigirse á un punto conocido y determinado. Ahora bien: ¿dónde quiere ir el señor Romero? ¿Cuál es el término y fin de su viaje? ¿La regencia?

Pues, vaya, señor Romero, ¡que usted tenga buen viaje! ¡Y expresiones!

(Mercantil Valenciano.)

SECCION DE NOTICIAS

La salud del príncipe imperial

Berlin 10.—La consulta de los especialistas convocados en San Remo por el doctor Mackenzie se celebró ayer.

Tomaron parte en ella los médicos profesor Schroeter de Viena; el doctor Krause, de Berlín; el doctor inglés Morell Mackenzie, y el doctor Wegener, médico ordinario del príncipe imperial.

Cada uno de éstos, despues de examinar detenidamente al enfermo formuló un informe y un dictámen especial.

El corresponsal del «Berliner Tageblatt» celebró poco despues de la consulta una entrevista con el doctor Wegener, en la cual este le dijo:

«La consulta ha dado resultados muy tristes. La enfermedad del príncipe toma mal aspecto.»

El príncipe Guillermo, hijo del príncipe imperial y comisionado por el emperador para que le informe detalladamente de los progresos del mal, llegó ayer por la noche á San Remo, y anoche mismo envió á su abuelo un telegrama diciendo:

«Los médicos reunidos en consulta resolverán mañana definitivamente si hay necesidad de hacer una operacion de carácter grave. En este caso, mi padre el príncipe imperial se trasladará á Berlín, donde será operado por el profesor Bergmann.»

La inquietud de estos días se ha trocado en hondo pesar. Todo el mundo comprende ante estas noticias que la situación es verdaderamente grave.—D.

Berlin 10.—El corresponsal especial que el «Berliner Tageblatt» ha enviado á San Remo telegrafía que al príncipe imperial se le ha formado un edema (hinchazon de carácter especial) en la laringe.

Los médicos consideran que este edema es un resultado secundario de la excrecencia, pero ésta impide que se haga un exámen preciso de la edema.

Sin embargo, los médicos abrigan la esperanza de que el edema desaparecerá, porque estas hinchazones son de ocurrencia frecuente cuando las excrecencias presentan mala naturaleza á consecuencia de una perieondritis.—D.

Berlin 10.—El profesor Stærck, una de las celebridades mayores de Europa en cuestiones médicas, ha pronunciado en la Universidad de Viena una conferencia importante sobre la enfermedad del príncipe imperial de Alemania; la conferencia ha causado tanta impresión, que ha sido transmitida á Berlín por telégrafo casi íntegro.

El célebre profesor ha dicho, poco más ó menos, lo siguiente:

«A juzgar por las noticias que son del dominio público, hay ya que las complicaciones ó los desenlaces son más graves. Puedo hablar con tanto más desembarazo cuanto que el mismo doctor Morell Mackenzie no oculta ya lo peligroso y lo grave de la situación.»

En la historia y desarrollo de esta enfermedad á quien hay que culpar principalmente y á quien hay que

exigir responsabilidades es al doctor Mackenzie, que opinó por la primera operacion y la llevó á cabo, no al profesor Virchow, que se limitó á analizar las partículas extraídas.

Un cáncer en la laringe puede existir durante años enteros sin causar graves trastornos y sin dañar el resto del organismo. Pero esto es si se le deja tranquilo y no se le toca ni poco ni mucho.

En cambio, la cauterización ó una operacion reducida á extraer inoportunamente una partícula del tumor, son altamente perjudiciales porque irritan, desprenden y extienden el cáncer. La única operacion posible era la intralínea. Esta es la única operacion que podía dar por resultado la extirpacion parcial del cáncer. Lo demás es una imprudencia ó una insensatez.

El viaje del príncipe imperial, aconsejado por el doctor Morell Mackenzie, ha sido mayor falta todavía. En los casos de cáncer los cambios de medio ambiente y de género de vida son perjudiciales, y aun cuando no lo fueran no pueden producir ningún resultado bueno, porque lo mismo había de crecer el cáncer en un país que en otro.

Dudo que la operacion que va á intentarse dé buenos resultados. Dics quiera que la operacion sea un triunfo para la ciencia y salve al ilustre enfermo.»

Excuso consignar que estas opiniones del profesor Stærck han reducido más todavía las esperanzas que había de que la operacion salvará al príncipe.

Para pintar el estado de la opinion aquí, diré que nadie sabe qué pensar ni qué creer.—D.

Londres 10.

Los círculos financieros y políticos han estado profundamente agitados durante todo el día de hoy con motivo de las noticias que se tenían sobre el estado del príncipe imperial de Alemania.

A las horas de Bolsa, estas noticias tomaron incremento, y llegaron á circular y á adquirir crédito rumores que aseguraban que el príncipe había fallecido.

Luego se supo que á las dos de la tarde el conde de Hatzfeld, embajador de Alemania, había estado á visitar al marqués de Salisbury para comunicarle telegramas que acababa de recibir sobre la salud del príncipe. Estos despachos oficiales dicen que la enfermedad presenta síntomas graves. El jefe del gobierno inglés en su nombre propio y de la nacion británica contestó expresando el más hondo pesar por las noticias que le comunicaba el embajador.

Esto no obstante, los rumores sobre la muerte del príncipe continuaron circulando. La Bolsa estuvo muy agitada, y hubo momentos en que se temió seriamente que los temores degeneraran en pánico.

A la embajada de Alemania han acudido centenares de personas para informarse de la verdad sobre las últimas noticias llegadas. Por último, el embajador dispuso que en una de las antecámaras se colocase una nota oficial resumiendo lo que decían los telegramas recibidos en la legacion.

Todos los diarios médicos examinan detenidamente la enfermedad

del príncipe y unánimemente consideran el caso en extremo grave.—C.

Berlin 10.—El «Noeustches» dice que la consulta celebrada por los médicos que han reconocido al príncipe imperial no ha destancado las aprensiones que respecto al estado del enfermo ha manifestado últimamente el doctor Mackenzie.

La decision definitiva respecto al tratamiento á que deberá someterse el príncipe será diferida hasta que se practique el exámen microscópico, de cuyo resultado se tendrá probablemente conocimiento esta noche en Berlín.

Segun un despacho telegráfico que publica la «Post», el príncipe imperial ha emprendido ya su viaje de regreso á esta capital.

En el palacio imperial están ya preparadas las habitaciones donde habrá de alojarse.

El boletín de la corte continuará publicando los partes redactados por el doctor Mackenzie, referentes á la salud del príncipe, que hasta ahora no han sido refutados por los otros médicos que le asisten.—D.

Berlin 11.—Los médicos del kronprinz opinan que resultaría supérflua la operacion que se trata de practicarle si se hace por la parte externa.

Verificándola por la parte interior, creen probable la curacion.

No consideran, sin embargo, urgente el llevarla á cabo, y opinan que el peligro no es inmediato.

La inflamacion secundaria que se había presentado, ha disminuido bastante.

De los siete anarquistas condenados á muerte en Chicago hace ya algunos meses por haber cometido delitos comunes, uno se suicidó días atrás; á dos se les ha conmutado la pena por la de prision perpétua y los cuatro restantes fueron ahorcados el 11 en Chicago, á las 12 del día.

Hé aquí en que términos refieren á «El Imparcial» la ejecución:

«Desde la prision hasta el pié del cadalso, Fischer fué cantando en alta voz la Marsellesa. Al oír los golpes que el verdugo daba para armar el patibulo, dijo Fischer que la muerte era el sueño de su juventud en Alemania.»

Al frente de los condenados iba el sheriff de la ciudad. Detrás de éste, Spies, Fischer, Parsons y Eugel. Los cuatro subieron resueltamente al patibulo. Sin embargo, se advertía en ellos lúgubre palidez. Spies sudaba copiosamente. Parsons apretaba los dientes. Fischer parecía estar indiferente.

Cuando le estaban apretando el nudo en la garganta, Eugel gritó: «¡hurra por la anarquía!» Fischer dijo «este es el momento más feliz de mi vida.» Parsons iba á hablar cuando el verdugo corrió el nudo, y los cuatro exhalaban el último suspiro.

El cuello de Parsons quedó tronchado. Los otros tres murieron estrangulados.

En las cercanías de la prision se juntó gran multitud de gente; pero gracias á la presencia de numerosos agentes de policia el orden no fué turbado.

Para protestar contra las ejecucio-

nes referidas, ha habido una manifestación anarquista en Nueva-York.

Unos dos mil anarquistas recorrieron las calles procesionalmente, con banderas rojas y negras, al son de unos tambores.

En Cincinnati hubo una demostración análoga, que fué disuelta por la policía.

Ultimos telegramas
ED LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 12.

Vuelve á decirse que el Sr. Grouard será nombrado gobernador del Banco Hipotecario.

Los conservadores presentarán proyectos concretos para remediar con urgencia los males del país.

El gobierno tendrá que aceptarlos si quiere conjurar la crisis industrial y agrícola, ó rechazarlos explicando las causas en que funda su resolución.

El Sr. Silvela (D. Francisco) es el encargado de presentar las proposiciones de ley encaminadas á moralizar la administración pública, especialmente la que se refiere á las diputaciones y á los municipios.

El subsecretario del ministerio de la Gobernación ha dimitido.

Indicase al Sr. Ferreras para reemplazarle.

Han cumplimentado á la reina regente los generales Quesada, Antequera, Goñi y Suarez.

Créese que esta permuta de cargos no evitará la crisis parcial después del debate acerca de la contestación del Mensaje.

Se asegura que el gobierno italiano quiere prorogar el tratado de comercio con España, pero suprimiendo las tarifas anexas.

El gobierno español entiende que esto constituiría una violación, puesto que no está autorizado el ministro de Estado por las Cortes más que para prorogar los tratados y no para variarlos.

Si el gobierno italiano quisiera hacer un tratado nuevo en el que se suprimieran las tarifas anexas, los arrieros podrían ver satisfechas sus aspiraciones.

Madrid 12, 2-15 t.

Se ha recibido hoy un telegrama de Puerto-Rico, sin fecha, en el que se dice que han sido presos el doctor norte-americano Sr. Nadal y varios súbditos ingleses y franceses, produciendo esta medida enérgicas reclamaciones de los cónsules respectivos.

El jefe del partido autonomista de aquella isla trató de disolverlo, á fin de evitar nuevos atropellos, oponiéndose á ello el comité central.

Se añade en el referido telegrama que la autoridad superior de la isla ordenó que un buque de la armada saliera á recoger todos los presos políticos que estaban diseminados en diferentes cárceles, lo cual había ocasionado grande alarma en las familias de los presos.

Se supone que este telegrama debe ser anterior al embarque del general Palacios para la península.

Madrid 12, 6-30 t.

París.—Después del Consejo presidido por Mr. Grévy han conferenciado particularmente los ministros.

Es creencia general que Grévy ha desistido de su propósito de dimitir la presidencia de la república.

Madrid 12, 6-45 t.

Berlin.—El kronprinz sigue mejorando: su estado general es bueno relativamente.

Es posible que se prescinda de hacerle operación alguna en la laringe.

Se ha aplazado el regreso del kronprinz á Berlin.

De orden de las autoridades rusas han sido expulsados de Tiflis 6.000 judíos, cuya medida se hará extensiva á todo el Cáucaso.

Madrid 12, 10-15 n.

Se ha recibido un despacho oficial de Berlín declarando que la enfermedad que padece el kronprinz es un cáncer caracterizado y que el estado general del príncipe imperial es satisfactorio.

Madrid 12, 10-30 a.

Definitivamente se verificará mañana la manifestación obrera, para expresar su gratitud al Ayuntamiento.

Ha llegado completamente restablecido el eminente tenor Julian Gayarre.

En el tren correo ha sido facturado para Valencia el cadáver del brigadier D. Francisco Monleon.

El marqués de Sardoal adelanta en su mejoría.

A fines del presente mes irá el señor Leon y Castillo á tomar posesión de la embajada española en París.

El señor Albareda ha salido para España. El gobierno francés le ha concedido el gran cordon de la Legión de honor.

Todos los dias se reciben telegramas de Puerto-Rico y hoy uno gravísimo en el que se habla de prisiones de extranjeros y de una orden para embarcar en un buque de guerra á los presos por la supuesta conspiración.

Esas noticias han hecho que la opinión se declare contra el general Palacios de un modo manifiesto.

Ha dimitido el subsecretario del ministerio de la Gobernación.

MAHON

Sesion del Ayuntamiento correspondiente al dia de ayer

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó acceder á una instancia de don Pedro Seguí Michel solicitando levantar el depósito que constituyó en metálico para atender á la redención de su hijo del servicio militar.

Dióse cuenta de una instancia de varios vecinos de San Clemente, solicitando se nombre un médico titular para la asistencia de aquel vecindario.

El Ayuntamiento, si bien tomó en consideración las razones que asisten á los recurrentes, no pudo acceder á ello por no tener cantidad consignada en presupuesto para este objeto; acordando que en caso de encontrar médico que quiera encargarse de este servicio, y además asistir algunos dias á los enfermos del caserío de Llumenas, se destinarán 450 pesetas anuales del capítulo de imprevistos para gastos de coche.

Se aprobaron variás proposiciones de la comisión municipal de Beneficencia.

Se acordó pase á informe de la comisión de policía urbana un proyecto de obras en el Cementerio presentado por aquella Junta.

Se acordó pase á informe de la referida comisión una instancia de D. Juan J. Rodriguez solicitando reconstruir el muro del dorso de las

casas de su propiedad sitas en la calle de Isabel II

Se autorizó á D. Francisco Simarro para construir por su cuenta un edificio en el solar situado en la plaza del Cármen, propiedad del municipio, sujetándose al dictamen emitido por la comisión de policía urbana.

El Ayuntamiento quedó enterado de una comunicación de la Diputación Provincial concediendo del fondo de calamidades una subvención de 500 pesetas para el camino de Adaya y sus ramales, y otra de 250 pesetas para el camino Font d' en Simon, con la condición de que el municipio destine de sus fondos iguales cantidades al mismo objeto.

El Ayuntamiento acordó desestimar una instancia de D. Andrés Corantí Carreras renunciando el cargo de concejal interino por no estar fundada en escusa legal alguna.

A propuesta del señor Alcalde se acordó la adquisición de una arca de hierro para depositar los fondos del municipio.

Se concedió un mes de licencia al concejal interino don Joaquín Albertí.

Se acordó la instalación de alumbrado en la aldea de San Clemente.

Se acordó la supresión de dos escribientes temporeros por haber manifestado el señor Alcalde que no pesaban actualmente sobre las oficinas de la secretaria trabajos extraordinarios que hicieran necesario el servicio de aquellos.

A propuesta del concejal don Lorenzo Gomila se acordó que la comisión de policía urbana emita dictamen acerca de los defectos de que adolece una calle de la aldea de San Clemente.

Se acordó nombrar oficial de contabilidad de la comisión de Beneficencia municipal á don José Perez Bocca.

Y se levantó la sesión.

El corresponsal que el otro diario tiene en Palma da una muestra de sus habilidades en su correspondencia última, tratando en los siguientes términos de la próxima elección:

«La Diputación declaró vacantes las dos plazas de diputados de esa isla, que desempeñaban los Sres. Guasp y Vidal, y la que en el distrito de Inca dejó vacante á su muerte el Sr. Siquier, siendo muy probable que en breve se anuncien las elecciones para proveerlas.

Ninguna persona formal de las que en política se mueven y menos en el partido conservador ha podido dar crédito á la noticia venida de esa de que el Sr. Rius, que si de algo peca es de ser fanático por las doctrinas de su partido, se presente candidato apoyado por el partido zorrillista de esa. Eso cuando no alianza, supondría inteligencia entre opuestos extremos que no pueden artarse en manera alguna y hasta llevaria el desprestigio al partido conservador que no necesita de esos maridajes para sacar á flote sus candidatos. Se explica, pues, perfectamente la intención á crear la noticia.»

Si será ducho ese «reporter» del otro diario!

Pues porque el señor Rius es consecuente con sus ideas y porque

lo es nuestro partido, precisamente por esto, se ha establecido la inteligencia entre los conservadores de Palma y los republicanos de Mahon, con aceptación unánime de unos y otros, y para desesperación de los *camaleones* y *truchimanes*.

Y con la inteligencia y todo, seguimos unos y otros, conservadores y republicanos tan *desatados* como antes.

Para quienes han sido las *ataduras*, pregúntelo el corresponsal, si le interesa averiguarlo, a sus *correspondidos* de ésta.

Verá con que *complacencia* le contestan los papás *fusionista-conservadores*.

Copiamos de nuestro estimado colega «El Republicano» de Palma:

Lo de Mahon

«Toda una semana se ha pasado sin que se incoaran nuevas causas criminales contra los liberales de Mahon. De la última da cuenta el apreciable colega EL LIBERAL en los siguientes términos:

«Hoy se ha notificado á nuestro director D. Anaclito Mir el auto de procesamiento por haber reproducido EL LIBERAL un artículo titulado «Una condena» que publicó nuestro estimado colega «El Republicano» de Palma».

Sobre este asunto sabemos que el Sr. Juez comunicó á la Exma. Audiencia haber denunciado un artículo de «El Republicano» copiado por EL LIBERAL. Este superior Tribunal pasó la comunicación al ministerio Fiscal el que la evacuó manifestando, *no habia lugar á proceder contra el artículo UNA CONDENA publicado por «El Republicano»*. La Sala en audiencia pública decretó de conformidad con el ministerio Fiscal.

Esto no necesita comentarios.»

Del mismo periódico:

La madre del Cordero

«El Bien Público» órgano de los pocos fusionistas que hay en Mahon, ha publicado los nombres de los candidatos que van á luchar en las próximas elecciones para cubrir las dos plazas de diputados provinciales que dejaron vacantes los alcaldes de real orden de Palma y de Mahon. Los situacioneros presentan á D. Gaspar Saura y al Baron de Benimuslem y las oposiciones á D. Juan J. Rodriguez y á don Gerónimo Rius.

A pesar de los grandes trabajos de preparación hechos sin conciencia por los fusionistas, no se han atrevido á presentar un solo candidato que con razon pudiera suponerse afiliado al partido. Los Sres. Saura y Benimuslem son conservadores, y del primero sabemos, se niega á ser candidato ministerial. Conservador de toda la vida pareceria una burla á su gravedad é importancia, se le pudiera equiparar á esos equilibristas de la política dispuestos á toda clase de abdicaciones con tal de conseguir un puesto de relumbron ó una satisfacción personal. El Sr. Saura si se presenta lo hará como candidato conservador sin mistificaciones ni reservas de ninguna clase.

El Sr. Boron de Benimuslem es Presidente del Comité conservador de Mahon y no es presumible, sin ofenderle, suponer abandone á los suyos por la bicoca de la diputación, aunque hayamos oido á algun fusionista que cuentan con su voto si sale elegido.

En suma, en las más favorables condiciones, como dice la lotería alemana, sólo podrá aspirar el fusio-

nismo á sacar de la reyerta un candidato dudoso.

Por tan pocas nueces no habia para que meter tanto ruido.»

Esto lo dice el estimado colega antes de que EL LIBERAL publicara la candidatura que votará nuestro partido.

Cuando á su noticia lleguen los últimos sucesos electorales qué calificativos le merecerá la situación que aquí se han creado los *truchimanes* con sus ilegalidades?

Desde el próximo domingo, á las siete y media de la mañana, quedará desocupado, en esta ciudad, el primer piso de una casa céntrica, propia para dar thées de confianza. A los que lo soliciten, debemos advertirles que no falta inquilino que ha vivido allí de balde. Quizá haya sido, por no tener hijos. A veces el que no tiene hijos suele emplear el tiempo buscándose enemigos. Bien dice el refrán; que la ociosidad es madre de todos los vicios: hasta del *camaleonismo*.

A pesar de que el señor Corantí presentó la renuncia por escrito de concejal interino y lo declaró así en el comunicado que publicó en EL LIBERAL de día 9 del corriente, continúa recibiendo citaciones para tomar parte en las juntas de las comisiones de que tuvieron a bien nombrarle conservando el Alcalde la renuncia en su poder sin haber dado conocimiento de ella á la Corporación.

¿Qué *guason* es el Alcalde de Real Orden!

El concejal interino don Francisco Orfila y Fabregues á los primeros días de haber tomado posesion de encargado interino del alumbrado y cuerpo de serenos dispuso que mientras durase su interinidad se colocase un farol en la esquina de su casa. Asegúrase que interinamente irá tomando otras disposiciones á las cuales nos complace en dar publicidad.

En sustitucion de don Monserrate Garcia Sanchez, ha sido nombrado Juez de este partido don Francisco Rodriguez Ladron de Guevara que servia en comision el Juzgado de Hoyos.

El Ayuntamiento interino ha acordado destinar 450 pesetas de imprevistos para pagar el carruaje al médico que quiera encargarse de visitar gratis á los enfermos de San Clemente y de Llumasanas.

Dícesenos que D. Eduardo Colorado se ha encargado ó se encargará de este servicio.

Propaganda electoral se llama esta figura.

¡Se salvó el pais!—Esta mañana han sido arrancados los mojonnes que se habían colocado en el callejon del Arco entre las calles Nueva y del Angel, á fin de evitar

por aquél sitio el paso de carruajes y caballerías, y á fin de evitar tambien que incurrieran en multa los carreteros y hortelanos poco *leídos y escritos*.

Esta mañana ha aparecido destrozada la verja que cubria el mingitorio del claustro del Carmen.

Ha sido nombrado director de este Lazareto D. Florentin Llamazares que desempeña igual cargo en el de Pedrosa, declarando escedente, con derecho á ocupar la primera vacante de su categoría en el ramo, D. Raimundo Amo y Rodriguez que en la actualidad ejerce dicho cargo.

El otro diario en su número de ayer al dar cuenta de la traslacion del ex Juez de instruccion de este partido, D. Monserrate Garcia Sanchez, no tiene para él ni una frase de cortesía.

Y eso que el director del diario aludido se contaba en el número de los amigos de la intimidad de D. Monserrate.

En cambio de seguro que no le faltarán á dicho Director frases de cortesía para el juez nuevamente nombrado.

Aprended flores de mi...

Para completar la compañía que actua en el casino El Recreo ha sido contratado el aplaudido tenor cómico Sr. Pelayo satisfactoriamente conocido de gran parte de nuestro público.

En el vapor «Menorca» ha sido embarcado un preso, para asistir al juicio oral, por causa que se le sigue sobre allanamiento de morada.

Doña Antonia Portella Anglés ha hecho un donativo de 125 pesetas á favor del hospital civil de esta ciudad. Es un rasgo que debería tener imitadores.

Ayer hizo entrega del Juzgado de Instruccion, D. Monserrate Garcia Sanchez.

Como ayer dijimos la eleccion parcial de Diputados provinciales tendrá lugar el día 4 de Diciembre próximo; la proclamacion de interventores se hará el día 2 y el escrutinio general el día 7 del referido mes.

En corroboracion de lo que ayer manifestamos, podemos añadir que el Juez D. Monserrate Garcia ha sido trasladado á Alcalá la Real, pueblo de 3.000 vecinos situado en la provincia de Jaen en los cerros llamados Cruces, estribacion de Despeñaperros en Sierra Morena.

Leemos en «El Pais» de Madrid del día 12:

El jueves llegará á Madrid nuestro embajador en París Sr. Albareda, previamente llamado por el Sr. Sagasta.

La situación que el Sr. Leon y Castillo se ha creado entre sus colegas de gabinete, es tan violenta, que le hace incompatible con los ministros demócratas.

Para el jefe del gobierno no se han ocultado las muchas dificultades que podrian surgir en el seno del ministerio, si el Sr. Leon y Castillo continuaba al frente del departamento de Gobernacion.

En su consecuencia, el Sr. Sagasta,

ha decidido que el Sr. Albareda se encargue inmediatamente del ministerio de la Gobernacion; pasando á la embajada de París el Sr. Leon y Castillo.

De esta manera cree el Sr. Sagasta haber conjurado en principio el conflicto parlamentario que desde luego hubiera motivado una crisis más amplia.

BOLSA DE MADRID

15 de Noviembre.
4 por 100 interior perpétuo. . . 65'950
4 por 100 amortizable . . . 83'300
Billetes Hipotecarios de Cuba. 97'750

BOLSA DE BARCELONA

15 de Noviembre, 4'00 l.
4 por 100 interior. 65'920
4 por 100 exterior. 67'250
4 por 100 amortizable 83'370
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880 60'000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 97'120
Banco Hispano Colonial . . . 49'060
Acciones ferrocarril Francia. 36'500
Id. Norte 71'950
Id. Orense. 11'750
Obligaciones Francia. 60'250
Id. Norte 74'000
Id. Orense. 30'500
Id. Almansa. 68'500
Obligaciones Trasatlánticas . 93'750

La abundancia de materiales nos impidió publicar ayer el siguiente

REMITIDO

Villacárlos 15 Noviembre 1887.
Sr. Director de EL LIBERAL.
Muy Sr. mio: Ruego á V. se sirva dar cabida en el periódico de su digna direccion, al siguiente escrito, para lo cual le anticipa las gracias su affmo. S. S. Q. B. S. M.

JOSÉ ESBERT.

Primera salida de don Luis Teixidor.
Desde mucho tiempo atrás la fama villacarlina llevaba en brazos un héroe; pero héroe cuyas hazañas habían tenido solamente por teatro tal cual bodegon ó casino, y por espectadores, corto número de amigos.

Mas como el heroismo no puede estar encerrado en estrecho circulo y ha de rebotar cual torrente impetuoso, por más diques que se le opongan, arrollando á la humanidad asombrada en vista de tal grandeza; así un hecho estupendo debía manifestar al mundo cuanto valen los magnánimos corazones. La gran catástrofe era inminente; y pues la hora no había sonado aún, á la Providencia correspondía destinar á un D. Luis Teixidor que enderezara el gran entuerto de que voy á dar conocimiento á los lectores.

El que suscribe desempeña la plaza de organista de la parroquia de esta villa, con la espresa condicion de no faltar á las horas de oficina en este Ayuntamiento, de cuya secretaria es oficial; y como debiese cantarse en la parroquia mencionada una Misa de Réquiem á hora diferente de a en que se acostumbra, que es las ocho y media, el Sr. Rector solicitó y obtuvo permiso del Sr. Secretario para que pudiera el que suscribe dejar su obligacion, como así lo hizo, por la media horita escasa que duran las Misas de que se trata.

Tal era el desquiciamiento que amenazaba al planeta que habitamos, y á no acudir un pronto remedio, para el cual ha sido necesario todo un D. Luis Teixidor, que de una plumada corrigiera el gran abuso, todos caemos de espaldas.

El héroe. está en campo ya; un Cervantes se precisa, y en el caso de que una nueva exhibicion de D. Luis, tuviera efecto, daré á conocer las hazañas más... fampasas de su vida, al objeto de que pueda tomar nota el

futuro historiador que ha de relatarlas.

Observaciones atmosféricas de hoy facilitadas por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0° y milímetro.	Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedecido		
9 m.	756'6	16'1	16'1	NE	Calma
3 t.	755'9	16'5	16'2	Id.	Brisa.
		Temperatura máxima.. 17'6°			
		Id mínima.. 12'3°			
Lluvia en las últimas 24 horas..... 0'65 m.					

Crónica religiosa.

Santo de hoy

Santa Lucía de Narni y Santa Inés de Asís.

Corte de María

Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Concepcion en la Concepcion.

Santo de mañana

San Hugo Cartusiano, mártir.

Crónica marítima.

Buques despachados

Día 16

Para Palma vapor «Menorca», cap. D. Francisco Cardona. con 17 trip., efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 16.

Se ha verificado la boda del señor Canovas del Castillo. El señor Opispo de Madrid, ha pronunciado un discurso sentido y elocuente. El Nuncio le ha dado la bendicion en nombre del Papa y en términos afectuosos.

Han concurrido varios exministros y familias de los contrayentes.

El señor Cánovas ostentaba el Toison de oro; los testigos iban de uniforme.

Los novios han cumplimentado á S. M. la Reina Regente.

Anuncios oficiales

D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el día diez y nueve de Diciembre próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este juzgado si la postura fuere competente, la casa número 70 de la calle del Arrabal, de esta ciudad, procedente de la testamentaria de don Ildefonso Hernandez y Coll, bajo el tipo de seis mil setecientos cincuenta pesetas á que ha quedado reducido su avalúo despues de rebajado el veinticinco por ciento del importe del mismo; verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra en la escribania del actuario: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el juicio de su referencia. Dado en Mahon á doce Noviembre de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA

Funcion para mañana

Se pondrá en escena por segunda vez la ópera

RIGOLETTO

A las ocho.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

IMPRENTA:
calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

TOS, TOS, TOS

PÍLDORAS MARAVILLOSAS

Con estas píldoras se cura toda clase de TOS por rebelde que sea.
Va en cajitas de DOCE píldoras cada una, al precio de 60 céntimos de peseta, llevando un prospecto cada cajita.

Farmacia de Hernandez
ALAYOR

Recaudacion del impuesto de consumos de Mahon

Llegada la época de la matanza de cerdos, los habitantes de Mahon y su radio que hayan de sacrificar dicha clase de animales, darán aviso a la recaudacion del impuesto con tres dias de anticipacion en el local que aquella tiene establecido en el Anden de Levante frente al fondeadero de los vapores correos, donde dejarán nota de su nombre y apellidos, calle donde vivan y núm. de la casa que habitan.

Apreciado el peso del cerdo por el encargado, pasarán sus dueños dentro de tres dias por la citada recaudacion a satisfacer lo que por derecho corresponda a razon de 0'18 pesetas por kilogramo. Si no hubiese conformidad se procederá al peso del cerdo en el acto de sacrificarlo con intervencion de su dueño quien despues pagará lo que corresponda con mas los gastos que se ocasionen para pesarlo en caso de ser igual ó mayor el peso al que se le hubiese señalado por el encargado.

Si pagado el derecho que por consumo correspondia a un cerdo, muriera éste, se devolverá por la recaudacion del impuesto lo que por este concepto hubiere percibido tan luego se justifique por el dueño en debida forma que la muerte fué casual.

Los que dejen de pagar los derechos correspondientes dentro el plazo de tres dias señalados incurrirán en los apremios segun la instruccion.—Mahon 15 Noviembre de 1887.—La Recaudacion.

LOTERIA NACIONAL

Administracion de Loterías de primera clase número 6 de las Baleares.—Mahon
3—ARRA VALETA—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 26 de Noviembre de 1887.

Ha de constar de dos series de 26.000 billetes cada una, la precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos a 3 pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.265 premios para cada serie, de la manera siguiente:

REMOS	PESETAS
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5.000	10.000
16 de 2.500	40.000
943 de 300	282.900
99 aprox. de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 aprox. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 40.000	29.700
2 aproximaciones de 2.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.700 para el premio segundo	3.400
1.265	569.400

Loteria de Navidad

Se ha recibido en esta Administracion una remesa anticipada de billetes para el sorteo que ha de celebrarse en Madrid el 23 de Diciembre próximo, a fin de que con anticipacion puedan proveerse las personas que tengan encargos del extranjero y Ultramar.

Mahon 16 Noviembre 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Gran barato de calzado cosido

Con objeto de quitar el establecimiento de calzado de Luis Barrauco EL ANDALUZ, lo hace público para que aprovechen esta ocasion los que deseen calzar barato.

Calle de Hannover núm. 40
EL ANDALUZ

Para vender

Lo está en Villacarlos un huerto con su casita. Informarán en la misma villa, calle de San Pedro núm. 51.

Se necesita una oficiala que sepa manejar máquina y coser bolines. Informarán en esta imprenta.

PIANOS

Steinway	New Yorck
Kaps	Dresden
Erard	Paris
Rönisch	Dresden
Gaveau	Paris
Chassaigne et Fils	Barcelona
Bernareggi	Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

CASA BANQUÉ

PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

Agencia de Materiales

DE

ASBESTOS

Arravaleta, 13—Mahon

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se expenden a los precios siguientes:

- Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 pulgadas a 26 reales.
- Idem idem de 54 por 54 idem a 32 idem.
- Alfombras de hule para escalera de 18 y media pulgadas a 12 y medio reales metro lineal.
- Idem idem de 22 y media pulgadas a 15 reales id. id.
- Idem de Sitium para comedor de 72 por 72 pulgadas a 94 reales metro lineal.
- Polvos para limpiar metales a 5 reales paquete.

Habiéndose arreglado una máquina para moler pinturas de las clases ordinarias ó acostumbradas, se venderán en este establecimiento con notables ventajas.

Hay existencias de todos colores, como tambien aceites, aguarrás, etc.

Capotes impermeables de varias medidas.

Se admiten encargos para todo cuanto pueda convenir al comercio, procedente de Londres.

Depósito exclusivo en Ciudadela:
IMPRENTA DE SALVADOR FÁBREGUES

Gran Novedad

En esteras de pita alfombrada, cordelillo y pita, de cordelillo y de esparto.

Como última novedad hay bonitas alfombras de yute y de junco a cuadros y flores, propio para habitaciones y escaleras.

Además se encontrará gran variedad en felpudos, redondeles; esteritas de coco y de esparto de todos tamaños, todo a precios convencionales.

Avisando se llevan muestras a domicilio y la colocacion es GRATIS.

ESTERERIA DE LUIS MAS

Frente la iglesia del Carmen núm. 17.

Nodriza

En la calle de San Lorenzo núm. 61 hay una joven primeriza que por haber muerto en el parto su criatura desea hallar otra para poderla amamantar.

Criada

Se desea una en la calle de Deyá número 21.

Para alquilar

Lo está desde el primero del año entrante 1888 la casa calle de Hannover número 18, donde está establecida la hojalatería de Conforto. En la misma darán razon.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre a mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitations, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas.

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuanto padezcan de la boca.

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrífico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Arrope superior

legítimo zumo de uva sin adulteracion de ninguna especie.

Véndese a 30 céntimos de escudo en la Chocollateria de la Cuesta de Deyá, núm. 5.

Aviso

Se desean dar a renta vitalicia dos casas situas en esta ciudad calle del Cos de Gracia núms. 88 y 90. Para detalles y condiciones dirigirse a su dueño que vive en la primera de dichas casas.

Para vender

Lo está el predio Son Bernat del término de Ciudadela. Para su ajuste Anuncivay, núm. 9.

ALMANAQUES DE LA ILUSTRACION para 1888

Véndense en Mahon librería de Antonio Sintés é imprenta de EL LIBERAL. En Ciudadela, imprenta de Salvador Fábregues.

ALMANAQUES AMERICANOS para 1888

Véndense en Mahon, Librería de Antonio Sintés, Deyá, 4.

Para vender

Lo está una máquina de coser (Singer), con pié, y casi nueva. Informarán en esta imprenta.

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.